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Bienne, le 2 juin 2024 

Maintenant, c'est à vous de jouer ! 

Culte proposé par le pasteur Carmelo Catalfamo.

Lecture biblique  : Marc 4, 26-
29 / Traduction : Parole de Vie 

Jésus dit encore : « Le Royaume de Dieu 
ressemble à ceci : Un homme sème des 
graines dans son champ. Ensuite, il 
continue à dormir pendant la nuit et à se 
lever chaque jour. Et pendant ce temps, 
les graines poussent et grandissent, 
mais cet homme ne sait pas comment. La 
terre fait elle-même pousser d'abord la 
plante, puis l'épi, enfin les grains dans 
l'épi. Et, dès que les grains sont mûrs, on 
se met au travail avec la faucille, parce 
que c'est le moment de la récolte. » 

Lecture biblique : Jean 10, 16-
17 / Traduction : Nouvelle 
Français Courant 

Je demanderai au Père de vous donner 
quelqu'un d'autre pour vous venir en 
aide, qui sera avec vous pour toujours : 
c'est l'Esprit qui révèle la vérité.… 

Prédication 

Quelle curieuse situation… On croirait 
entendre un éloge de la passivité. Voici 
un semeur dont on nous dit : « qu’il 
dorme ou qu'il veille, nuit et jour, la 
semence germe et croît sans qu'il sache 
comment. » Le premier à en être choqué 
serait un agriculteur réel, qui sait trop 
bien les soins qu’il faut apporter durant 
tout le processus qui suit la semaille 
jusqu’au moment des récoltes. 
Généralement, dans la sagesse 
populaire on en appelle plutôt aux vertus 
du travail. La Bible elle-même y va de son 

verset : « Va vers la fourmi, paresseux ; 
considère ses voies et deviens sage. » 
(Proverbes 6, 6). 

Dans notre récit, l’attention est portée 
ailleurs : sur le développement de la 
semence qui se déroule d’une manière 
mystérieuse, sans intervention humaine. 
Dans un contexte que l’on peut supposer 
difficile pour les disciples du temps de 
Marc, il y a là un appel à la confiance. 
Leur travail portera des fruits, aussi 
invraisemblable que cela puisse paraître. 
Les disciples peuvent en être convaincus. 
Un processus commence de manière 
mystérieuse, un élan vital sur lequel 
nous n’avons aucune prise. Pour le dire 
autrement : semez et ayez confiance.  

Il y va d’une force mystérieuse et 
l’évangile de Jean aborde la question à sa 
manière. Ecoutons cette parole de 
Jésus : « Moi, je demanderai au Père de 
vous donner un autre défenseur pour 
qu'il soit avec vous pour toujours. » (v. 
16). Jésus prend l’initiative et c’est au 
Père qu’il formule sa demande : « je 
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demanderai au Père… » Il y a un lien 
intime entre le Père et le Fils et c’est le 
Père qui envoie ce défenseur. Il ne 
demande pas un défenseur, mais « un 
autre défenseur ». Le premier 
défenseur, c’est le Christ lui-même. Cet 
autre défenseur prendra le relai du 
Jésus historique. Il est celui que l’on peut 
nommer « l’Esprit », désormais présent 
partout et pour toujours.  

Jésus expose en quelques mots 
l’articulation entre le Père, le Fils et 
l’Esprit saint dans la perspective de sa 
mort prochaine. Le départ du Christ 
n’aboutit pas à un anéantissement de la 
révélation, mais à son achèvement. C’est 
la croix qui inaugure cet achèvement et 
nous, les disciples d’après Pâques, 
sommes les témoins et les porteurs de 
cette révélation.  

Notre rôle ne consiste pas à être les 
pieux gardiens d’un souvenir. Nous 

sommes les porteurs de la promesse. 
Pour celui qui a saisi la signification de la 
révélation, le jugement est derrière lui. 
Les représentations mythologiques d’un 
jugement à venir n’ont plus de sens. Le 
croyant est désormais assuré de la 
présence pleine et active du Christ et il 
peut désormais s’atteler en toute 
confiance à réaliser « de plus grandes 
œuvres ». Sur un énorme panneau situé 
à la sortie d’une grande surface vendant 
du matériel de bricolage, on peut lire le 
slogan suivant : « Maintenant, c’est à 
vous de jouer. » 

Revenons à notre propre entreprise et 
ajoutons ce rappel qui n’est pas inutile : 
la foi est à conquérir tous les jours de 
notre existence. 

Amen 

 Carmelo Catalfamo 
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